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Le rapport Sauvé a suscité beaucoup de 
réactions, la médiatisation fut dense 
mais finalement, aujourd'hui, que            
sait-on vraiment des travaux de la 
CIASE?  
 

RÉFLEXION-PARTAGE  
sur le rapport de la CIASE 

 

Jeudi 10 février à 20h30 
À St JM Vianney, salle HLA 

avec le P. Frédéric-Marie  

PASTORALE DE LA SANTÉ 
Samedi 12 février  

16h-18h salle HLA à St JM Vianney 
 

Le dimanche 13 février, alors que l’Évangile 
des Béatitudes est proclamé, la Pastorale de 

la Santé nous invite à réfléchir, méditer, 
prier sur ce thème. 
Venez partager ... 

La tradition chrétienne a toujours vu, dans cette barque amarrée sur les bords du lac, 

l’image de l’Église dans laquelle nous sommes embarqués, esquif fragile au départ, 

qui devient bateau de haute mer, mais toujours dans la main de son Seigneur. 
 

BARQUE DE LA PAROLE 

Jésus embarque avec Simon, d’abord pour annoncer la Parole, pour proclamer la    

parole de Dieu. Jésus est présent au milieu de la foule. Il prend un peu de recul pour 

parler de l’amour de son Père pour tous les hommes. Jésus nous attend là où nous en 

sommes. A la foule et à Pierre, il annonce le Royaume de Dieu. A tous, il fait faire un 

premier pas. Mais il va falloir aller plus loin. « Avance au large ». Cette expression 

peut revêtir un double sens. Avance au large, va plus loin, à la rencontre de tes frères 

qui ne connaissent pas encore le Dieu de Jésus-Christ. On peut aussi traduire : 

« Avance en eau profonde » (le mot grec bathos, profond). Approfondis ta foi. Projet 

de formation pour être capable de rendre compte de ton espérance, (de ta foi)                     

(1 Pe 3,15). 
 

BARQUE DE LA FOI   

Pierre n’est sans doute ni le plus intelligent, ni le plus courageux des Apôtres, mais 

celui qui a la plus grande foi. Contre toute logique, il part. Il accueille la parole du 

Christ comme celle de Dieu prononcée, au matin de la création, sur les eaux désertes. 

Le miracle s’accomplit, avec surabondance, comme à Cana. Les filets sont remplis. 

Chaque dimanche, à la parole du prêtre, c’est encore le Christ qui vient nourrir son 

peuple de sa parole et de son corps. Une réalité n’est vivante que si elle grandit ou, 

du moins, si elle se renouvelle. Il en va de même de notre foi. Nous pouvons nous 

rappeler le mot de Tertullien : « On ne nait pas chrétien, on le devient ».                    

L’évangéliste Luc nous rappelait que Jésus lui-même avait grandi en sagesse, en 

taille et en grâce devant Dieu et devant les hommes (Luc 2, 52).   Chaque jour des 

événements nouveaux, des rencontres nouvelles, autant de signes proposés à notre 

réflexion pour déceler la présence de Dieu dans notre vie. Souvent, en équipe, nous y 

travaillons.                                                                                                                                           
 

BARQUE DE LA MISSION 

L’action du Christ va dépasser les bords étroits du lac de Tibériade. Aux disciples, il 

confie sa propre mission, au-delà de toutes les frontières géographiques ou                     

culturelles, jusqu’aux extrémités du monde. Depuis le baptême, nous sommes 

« embarqués ». Saurons-nous, sans crainte, suivre notre maître pour annoncer la 

Bonne Nouvelle, par nos actes et nos paroles ?  L’homme moderne n’est pas 

l’homme religieux de jadis. Plus que jamais, le pape nous demande d’aller aux                   

périphéries pour œuvrer avec nos « compagnons » de route, chrétiens ou non. Des 

quatre coins de l’horizon, la célébration eucharistique nous réunit un instant. A la 

suite du Christ, emplis de la charité de Dieu pour tous les hommes, nous repartirons, 

sans  crainte, pour en témoigner.  AMEN       
            Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

TOUS LES MERCREDIS 
Durant la fermeture de l’église St Martin 

 

De 18h30 à 19h30 au jardin du presbytère  
rue des Poilus (salle Chanay)  

PRÉPARATION LITURGIQUE  
Mercredi 9 février 20h30  

À St JMV (salle HLA) 

Eglise St Martin fermée 

pour travaux, la               

réouverture est prévue                                             

le dimanche 27 février. 
Messes dominicales à St 

Jacques et St Jean-Marie Vianney avec                                   
un co voiturage possible pour la messe de 

10h30 le dimanche à St Jean-Marie Vianney 
(contacter le secrétariat:  

contact@paroisse-pessac.fr)  
Messes en semaine et temps d'adoration 

maintenus aux horaires habituels dans une 
salle du presbytère , 2 rue des poilus.  

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Dimanche de la santé 
Sacrement des Malades 

 
 

Samedi 12 février 
- 18h30 à St JM Vianney 
      
         

Dimanche 13 février 
- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney 

PAS DE MESSE À ST MARTIN 

RENCONTRE RPS/CCFD  
ouverte à tous 

 En finir avec les idées fausses sur l'immigration 
 

Samedi 19 février 

14h à St JM Vianney (salle St JMV) 

Le sacrement des malades sera                  
proposé lors des célébrations .  
Toutes les personnes malades,                

fatiguées désirant recevoir la force du 
Seigneur sont  invitées.  

N’hésitez pas à le proposer à votre 
entourage, aux personnes isolées. 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens :  

1 Co 15, 1-11 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 5, 1-11 

« Laissant tout, ils le suivirent » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre d’Isaïe : Is 6, 1-2a.3-8 

PSAUME : Ps 137 (138), 1-2a, 2bc-3, 4-5, 7c-8 
 

R/ Je te chante, Seigneur, en présence des anges.            
 

 

De tout mon cœur, Seigneur, je te rends grâce : 
tu as entendu les paroles de ma bouche. 

Je te chante en présence des anges, 
vers ton temple sacré, je me prosterne.       

 

Je rends grâce à ton nom pour ton amour et ta vérité, 
car tu élèves, au-dessus de tout, ton nom et ta parole. 

Le jour où tu répondis à mon appel, 
tu fis grandir en mon âme la force !     

Tous les rois de la terre te rendent grâce 
quand ils entendent les paroles de ta bouche. 

Ils chantent les chemins du Seigneur : 
« Qu’elle est grande, la gloire du Seigneur ! »    

Comme prêtre, combien de fois, ai-je entendu (et j’entendrais encore sans doute…) 
cette remarque après une célébration au goût des participants : « Ah mon père, si 
toutes les célébrations étaient aussi joyeuses, il y aurait plus de monde à l’église ! » ? 
Partagé entre la satisfaction d’un remerciement et la rudesse d’une dévalorisation               
globale des cérémonies religieuses, je me suis toujours interrogé sur cette remarque. 
Certainement on doit être attentif à ce que nos célébrations parlent aux gens, mais si, à 
travers de telles paroles, on est remercié d’avoir su pour une fois intéresser, est-ce à 
dire que, le reste du temps, on ne sait qu’ennuyer et repousser des personnes qui sans 
notre incapacité seraient de grands croyants, des amis fidèles et zélés de Dieu ? Est-il 
si vrai que dans ses célébrations, son discours, l’Eglise ennuie et désintéresse au point 
que des foules immenses se séparent à contre-cœur de l’évangile par sa faute ?                    
Sûrement l’Eglise doit tout au long de son parcours rejoindre les hommes là où ils 
sont, dans son témoignage, dans l’expression de sa liturgie. Mais finalement, même si 
l’Eglise était totalement ajustée au cœur du message évangélique dans ses mots et ses 
gestes, devrait-elle de ce fait même, inévitablement, remplir les églises, attirer de               
partout les fidèles, littéralement « aimanter » les jeunes ? Sans le savoir, ne raisonne-t-
on pas souvent avec cette drôle d’idée que les églises seraient pleines et tous les                  
humains chrétiens si l’Eglise faisait ce qu’il faut ? Mais que nous enseigne Jésus par 
ses paroles et son exemple ? Il a fait le bien et enseigné comme personne ne peut le 
faire mieux que lui. Tous ses interlocuteurs ont-ils pour autant trouvé la foi en                    
l’entendant ou en recevant son secours ? Il quitte cette terre en ayant converti à sa       
promesse une petite poignée de fidèles… A ses disciples que nous sommes, promet-il                      
l’inexorable succès apostolique ? Non, il prophétise au contraire que nos paroles ne 
seront pas toujours reçues comme ne l’a pas été son propre témoignage : « Il est venu 
chez les siens et les siens ne l’ont pas accueilli ! » (Jean 1) Mystère de l’ indifférence 
à sa parole, à son témoignage qui résonne au cœur de ses paraboles comme celle des 
invités aux noces qui ont bien d’autres choses plus intéressantes à faire que de                     
répondre à son invitation. Oui, nous devons nous demander, de génération en                               
génération, comment puis-je aller à la rencontre de mes frères et être fidèle au                            
témoignage de l’amour inconditionnel de Dieu ? Non, nous n’avons pas à perdre                       
confiance en nous  parce que nous n’arrivons pas à attirer  ou garder tout le monde 
dans la communion de l’Eglise, le Seigneur lui-même n’y est pas arrivé !                                                 
Méfions-nous d’une forme d’autocritique permanente qui finirait par nous paralyser 
en brisant notre Espérance. La seule chose qui importe est d’être fidèle à la sagesse 
éternelle de l’amour, alors nous serons éternellement jeunes, plus jeunes que notre 
siècle et toujours en avance sur notre temps ! 
                                                                                  Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 

PRIÈRE DU SYNODE 
 

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie 
sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, 

avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans                     
l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, que 

nous n'édulcorions pas la prophétie,  
que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.  
Viens, Esprit Saint d’amour, ouvre nos cœurs à l’écoute.  

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.  
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre  

LECTURES MOT DU CURÉ 

Ta droite me rend vainqueur. 
Le Seigneur fait tout pour moi ! 
Seigneur, éternel est ton amour : 
n’arrête pas l’œuvre de tes mains.   

MESSES DEMANDÉES 
 

Dimanche 6 - 9h30 à St Jacques 

   Pour les défunts de la famille CUBY  
 

Dimanche 6 - 10h30 à St JM Vianney 

   Pour le repos de l'âme d’Hélène Gédéon  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine  
 

Jacky EUGENE - Claire BAYAUT - Yvette MABILLE  

Andrée PENNAMEN - Murielle GUILLOT  

Sœur Catherine AHAMENDABURU - Étienne PELUCHONNEAU  

3ème ÉTAPE DE BAPTÊME  
    

Charles, Charlène, 

Maelya,Valentin et Alcina   


